



UN PUEBLO TRANSFORMANDO SU HISTORIA

REVISTA MENSUAL • 28 DE JULIO 2025

PÁG. 1

Con éxito se realiza la Feria Gastronómica Guelaguetza 2025



Celebra Gobierno de Oaxaca 49 Aniversario del Planetario Nundehui

PÁG. 2 Y 3



Concluye con éxito capacitación "Cultivar un ambiente laboral sano" de la Secretaría de Administración

PÁG. 4



Firman Secretaría de Administración y CONOCER acuerdo estratégico para certificar competencias laborales

PÁG. 5



Con éxito se realiza la Feria Gastronómica Guelaguetza 2025

Este evento marcó, también, la reapertura del Centro dedicado a la rica cocina de Oaxaca

En el marco de las celebraciones de la Guelaguetza 2025, la Secretaría de Administración anunció la realización de la Feria Gastronómica, la cual se realizó del 10 al 13 de julio en el Centro Gastronómico de Oaxaca, como parte de las actividades que enaltecen la identidad cultural y fortalecen el desarrollo económico local.

El titular de esta dependencia, Noel Hernández Rito señaló que el evento tuvo como objetivo reactivar este emblemático espacio y al mismo tiempo promover la riqueza de platillos oaxaqueños en todas sus expresiones.

El Centro Gastronómico de Oaxaca, propiedad del Gobierno del Estado, estuvo cerrado al público durante 2024 y 2025. La Secretaría de Administración, tras concluir el convenio de préstamo con la UTVCO, el 31 de diciembre de 2024; retomó la gestión del inmueble para reabrirlo y ponerlo nuevamente al servicio de la ciudadanía como un espacio dedicado a la cultura, el turismo y la comida local.

Esta Feria contó con la instalación de ocho cocinas representativas de las regiones del estado, donde se pudieron disfrutar de la diversidad culinaria que caracteriza a la entidad. Asimismo, hubo una muestra de mezcal, música y productos agroindustriales, que reflejaron el compromiso de las y los productores con la calidad, tradición e innovación.



“Estoy convencido de que el Centro Gastronómico de Oaxaca, con esta reactivación, volverá a ser un punto de encuentro vital para quienes aman la cultura y la cocina, un espacio donde se generen oportunidades y se tejan sueños”, afirmó el Secretario de Administración.

PAR PARQUES



Celebra Gobierno de Oaxaca 49 Aniversario del Planetario Nundehui

Desde su fundación en 1976, ha promovido el interés por el universo, la naturaleza y las humanidades de miles de visitantes, principalmente niñas, niños y jóvenes



Con diversas actividades lúdicas, el Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Administración (SA), celebró los 49 años del Planetario Nundehui, espacio dedicado a la divulgación científica

Durante los festejos, el titular de la dependencia, Noel Hernández Rito subrayó que desde su fundación en 1976, este espacio ha promovido el interés por el universo, la naturaleza y las humanidades de miles de visitantes, principalmente niñas, niños y jóvenes.

“Es un símbolo del acceso al conocimiento, del respeto a nuestras raíces y de la proyección hacia el futuro”, expresó.

Las actividades en este planetario ubicado en el Cerro del Fortín, cuyo nombre significa «mirando al cielo» en mixteco, se llevó a cabo la charla «Mira Arriba, tu ventana al cosmos», impartida por la Sociedad Astronómica Nicolás Copérnico en la cual se hablaron temas relacionados con los cuerpos celestes como el sol, la luna y las estrellas, asimismo se instalaron telescopios para explorar el cielo.

PAR PARQUES



Por su parte, la Escuela de Matemáticas de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) impartió talleres de criptografía y sistema binario; y el colectivo Ñuu Kuu ofreció una exhibición microscópica de insectos, y se proyectó el cortometraje “Mi amigo el Universo”.

En su intervención, la directora del planetario, Paola Karina Cruz Pérez destacó que el recinto ofrece funciones educativas sobre el sistema solar, fases lunares y biodiversidad.

Este espacio busca sembrar la semilla del conocimiento en las nuevas generaciones

Paola Karina Cruz Pérez



Asimismo, el operador del proyector estelar del planetario, Darío Jaime Moreno Méndez, destacó como con el paso de los años este espacio ha brindado alegría a las personas visitantes. “He visto generaciones llegar con los ojos llenos de emoción y salir con más preguntas que respuestas, eso es lo más valioso: despertarles la curiosidad”, dijo.

Durante el evento participantes como el astrónomo aficionado Filiberto Cruz Zavaleta destacó el papel del recinto en la formación de vocaciones científicas, y su enfoque intercultural, que vincula la astronomía moderna con las cosmovisiones de los pueblos zapoteco y mixteco, y lo convierte en un puente entre el conocimiento ancestral y la ciencia contemporánea.

FEQU EQUIDAD



Concluye con éxito capacitación “Cultivar un ambiente laboral sano” de la Secretaría de Administración

El propósito fue reforzar el conocimiento del funcionariado de los parques de la dependencia sobre conductas éticas.



Con el objetivo de fortalecer entornos laborales respetuosos, libres de violencia y en beneficio directo de la ciudadanía; la Secretaría de Administración concluyó la jornada de capacitación “Cultivar un ambiente laboral sano”, dirigida al funcionariado que labora en los 12 parques públicos a cargo de la dependencia.

El curso se impartió durante 2 días consecutivos en cada uno de los parques y tuvo una duración aproximada de 16 horas, abordando temas clave como violencia y acoso laboral, hostigamiento y acoso sexual, código de ética y conducta, así como respeto, tolerancia y resiliencia.

El propósito fue reforzar el conocimiento del funcionariado sobre conductas éticas y prevenir cualquier acto que atente contra la dignidad humana, promoviendo un ambiente cordial y colaborativo.



Esta acción fue posible a través del Centro Mujer Tu Espacio, el Comité de Atención y Mediación, y con el respaldo de la Coordinación de Espacios Públicos y Recreativos de la dependencia.

Al finalizar se entregaron constancias a cada participante. La acción forma parte de la estrategia institucional por fomentar equipos de trabajo sólidos, conscientes de su responsabilidad en la construcción de espacios laborales sanos.

La encargada del Parque Recreativo Infantil Oaxaca Bicentenario, Maricela Ávila Lavín destacó que “recibir este tipo de capacitaciones suma al fortalecimiento de los equipos de trabajo, pues mantener un ambiente laboral sano se refleja directamente en la atención que brindamos a las y los visitantes”.

SEEC

SECRETARÍA



Esta colaboración se suma al Plan México que permitirá construir un ecosistema de evaluación sólido, que impulse la empleabilidad, productividad y justicia social

Firman Secretaría de Administración y CONOCER acuerdo estratégico para certificar competencias laborales

Con el objetivo de fortalecer el desarrollo económico, productivo y humano del estado, la Secretaría de Administración (SA) y el Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales (Conocer) concretaron una alianza estratégica que permitirá emprender acciones conjuntas en materia de formación, evaluación y certificación de aptitudes laborales.

Este acuerdo se suma al Plan México, el cual permitirá construir un ecosistema de evaluación sólido, con enfoque territorial, que impulse la empleabilidad, productividad y justicia social.

De esta manera se establece la creación de un Comité de Gestión por Competencias en Oaxaca, que es pieza clave para identificar, desarrollar y actualizar estándares de competencia pertinentes, alineados a las dinámicas del mercado laboral local y regional.

También, se proyecta la acreditación de la SA como Entidad de Certificación y Evaluación (ECE), lo que permitirá validar las habilidades a más personas y sectores productivos en todo el estado.

Durante su intervención, el titular de la Secretaría de Administración, Noel Hernández Rito destacó que la profesionalización no es un lujo, sino una necesidad urgente y una poderosa herramienta de transformación social.



Impulsa Secretaría de Administración la eficiencia y eficacia en el funcionariado

Con el objetivo de garantizar una atención eficiente y cercana a la ciudadanía, la Secretaría de Administración (SA) impartió el curso: Eficiencia y eficacia en la aplicación de las 3M japonesas en la administración pública, dirigido a personal adscrito a la Secretaría de Gobierno.

Durante esta capacitación, realizada a través de la Unidad de Desarrollo Profesional de la SA, las y los participantes conocieron y analizaron los principios de la metodología japonesa 3M: Muda (desperdicio), Mura (variabilidad) y Muri (sobrecarga).

Esta acción busca que el personal de la dependencia pueda aplicar estos conocimientos en sus tareas diarias para optimizar procesos, reducir la ineficiencia, evitar cargas desiguales de trabajo y elevar la calidad en los servicios públicos; toda vez que estas herramientas fortalecen la cultura organizacional enfocada en la mejora continua.

Por medio de la capacitación continua, el Gobierno del Estado, a través de la SA, trabaja como nunca se hizo para construir una administración pública más eficiente, responsable y orientada al bienestar del pueblo oaxaqueño.

